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Luiz Alves/Secom Cuiabá

PROCON SUSPENDE COBRANÇA DA TAXA
DE LIXO EM CUIABÁ APÓS AUMENTO
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A cobrança da taxa 
de lixo em Cuiabá está 
suspensa por deter-
minação do Serviço de 
Proteção ao Consu-
midor (Procon-MT). A 
suspensão teve como 
fator determinante o 
descumprimento, por 
parte da gestão do pre-
feito Emanuel Pinheiro 
(MDB), de artigos da lei 
que instituiu a cobran-
ça. O principal deles 
era a possibilidade, por 
parte do consumidor, 
de optar pela cobran-
ça da taxa na fatura 
dos serviços de forne-
cimento de água ou de 
forma separada, o que 
não ocorreu. Secretá-
ria-adjunta de Prote-
ção e Defesa dos Di-
reitos de Consumidor, 
Márcia Conceição dos 
Santos salientou que 
Águas Cuiabá, conces-
sionária dos serviços 
de água e esgoto da 
capital, já está proibi-
da de fazer a cobrança 
da taxa junto da fatura 
emitida por ela
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LUVERDENSE E UNIÃO ‘LARGAM 
NA FRENTE’ DO ESTADUAL; 

CUIABÁ ESTREIA COM EMPATE

Pelé / FMFPelé / FMF
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IRMÃOS MORREM EM CONFRONTO

STF busca conciliar lei da pesca
O ministro André Mendon-

ça, do Supremo Tribunal Fede-
ral (STF), marcou para a pró-
xima quinta-feira (25), uma 
audiência de conciliação en-
tre o Estado de Mato Grosso e 
a União, com participação da 
Assembleia Legislativa, pes-

quisadores, partidos políticos 
e representantes do segmento 
da pesca. O objetivo é deba-
ter a Lei Nº 12.197/2023, mais 
conhecida como "Transporte 
Zero". Por parte do Governo, 
não deve haver flexibilidade. 
Foi o que deixou claro o gover- Pág. 4

nador Mauro Mendes (União), 
em posicionamento recente. Do 
outro lado, o deputado esta-
dual Wilson Santos (PSD), que 
defende os pescadores, alega 
que os argumentos do gover-
nador não se sustentam

Gilberto Leite

IMÓVEIS MOVIMENTAM R$ 4,2 BI
O mercado imobiliário de 

Cuiabá movimentou R$ 4,2 
bilhões durante o ano de 2023, 
apesar de ter havido um re-
cuo na quantidade de unida-
des comercializadas no pe-
ríodo. A informação consta 
no levantamento anual dos 
Indicadores do Mercado Imo-
biliário de Cuiabá, realizado 
pelo Sindicato da Habitação 
de Mato Grosso (Secovi-MT). 
Com a movimentação finan-
ceira de R$ R$ 4,205 bilhões, 
o resultado do ano passado foi 
1,49% superior ao registrado 
em 2022, quando as transa-
ções somaram 4,142 bilhões. 
No entanto, foi observado um 
recuo de 14,02% no número 
de unidades comercializadas, 
saindo de 10.510 imóveis em 
2022 para um total de 9.218 
unidades em 2023
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EDITORIAL

negacionismo 
no Brasil tomou 
proporções dan-

tescas durante a pan-
demia de covid-19. Pri-
meiro, se manifestou por 
meio da minimização 
da doença e no boicote 
às medidas preventivas, 
sob uma alegada hipó-
tese de cerceamento da 
liberdade, o que acabou 
resultando em uma das 
maiores catástrofes hu-
manitárias da história 
brasileira. Porém, a con-
testação da ciência ficou 
ainda mais pernicio-
sa com a politização da 
vacinação, nossa única 
arma efetiva contra uma 
série de doenças graves.

Por sorte, os negacio-
nistas são minoria da po-
pulação. Entretanto, são 
uma minoria que inco-
moda e que põe em risco 
a vida e a saúde daqueles 
que querem se cuidar. A 
forma mais perversa do 
negacionismo se mani-
festa na resistência em 
vacinar crianças e ado-
lescentes. Coloca em ris-
co a vida e o futuro de 
milhares de crianças, que 
não estão recebendo as 

vacinas básicas da ca-
derneta nacional, como 
a gotinha que protege 
contra a poliomielite. 

Iniciada em 17 de 
agosto, a campanha 
contra a poliomielite em 
Mato Grosso mal alcan-
çou metade do público 
alvo em todas as idades. 
De acordo com os da-
dos da plataforma Lo-
calizaSus, do Ministério 
da Saúde, a cobertura 
vacinal do estado atin-
giu apenas metade das 
crianças. Para isso, as 
prefeituras realizaram 
até três ‘Dias D’ de va-
cinação e apelaram para 
toda sorte de mecanis-
mos que pudessem aju-
dar a alcançar o objetivo. 

A campanha de vaci-
nação contra o sarampo 
segue em ritmo igual-
mente difícil. O negacio-
nismo nos fez chegar ao 
ponto de perder o certi-
ficado de eliminação do 
sarampo, que havia sido 
concedido pela Organi-
zação Mundial da Saú-
de (OMS). No começo do 
mês, o governo federal 
lançou um novo esforço 
para erradicar o saram-

JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ-MT, TERÇA-FEIRA, 23 de JANEIRO de 2024

O po do Brasil, mais uma 
vez, mas tem colhido 
poucos resultados nessa 
batalha.

O vírus negacionista 
tem se mostrado mais 
perigoso do que as doen-
ças que são combatidas 
pela vacina, a tal pon-
to que entidades inter-
nacionais têm emitido 
alertas sobre o risco de 
retorno de doenças que 
já eram consideradas er-
radicadas. Tudo pela fal-
ta de vacinação.

A vacinação de crian-
ças tem caminhado a 
passos de formiga devido 
à epidemia de informa-
ções falsas que são divul-
gadas ‘à torta e à direita’ 
na internet. A descrença 
foi semeada até pelo pró-
prio ministro da Saúde, 
que pretendia impor a 
exigência de pedido mé-
dico para vacinação das 
crianças, como se o imu-
nizante fosse um risco 
maior do que a doença. 

Mais do que bom sen-
so, rejeitar o negacionis-
mo e as notícias falsas é 
uma atitude de respeito 
à vida, tanto a própria 
quanto a do próximo.

EDITOR ADJUNTO:
TARLEY CARVALHO

ASSESSORIA JURÍDICA: 
ARIADNE MARTINS FONTES - OAB/MT 12.953

Francisney Liberato (*)   

O erro é inerente ao ser humano. 
Portanto, não desista.

Muitas vezes os nossos erros 
servem para nos tirar o foco e fazer 
com que desistamos dos nossos 
objetivos. Porém, não devemos 
pensar dessa forma. Errar é algo 
natural; todos nós erramos, mas o 
mais importante é usar isso da melhor 
forma para que aprendamos a não cometer 
os mesmos erros. Até as mais importantes 
influências mundiais cometem erros, e isso 
é normal.

Errar não nos faz pessoas ruins e/ou in-
competentes. Um único erro não vai fazer de 
você um fracassado. Portanto, não desista 
quando errar e as coisas não acontecerem da 
forma como você queria que acontecessem. 
É importante usar o erro como estímulo para 
fazer a coisa certa, para que corrija o seu erro, 
se for o caso.

Não podemos viver na mediocridade, pois 
ela faz com que percamos a nossa essência. 
Se desafie, expanda seus horizontes. Pegue 
o que a vida fez e/ou faz para você e trans-
forme isso em algo para te fazer mais forte, 
maior e melhor.

É primordial que estabeleçamos nossas 
metas e nos preparemos para as tribulações 
que vierem. Se você estiver preparado para 
algo que pode mexer negativamente com a 
sua vida, terá muito mais chances de passar 
por esse problema do que teria se não tivesse 
se preparado.

O erro, comum a todos os seres humanos, 
não deve nos levar a retrocessos. O erro 
deve ser usado como um combustível, algo 
para lapidar o que nós somos, para, assim, 
sermos indivíduos e profissionais melhores. 
Não se lamurie demais, não sofra demais, 
pois, quando cair, deves levantar e continuar 

a sua vida, nem que seja necessário 
recomeçar do zero. O importante é 

não desistir e permitir ser lapidado 
pelo erro que você cometeu.

O seu erro pode te tirar de 
uma zona de conforto que você 
nem sabe que está. Talvez o seu 
erro seja algo que, na verdade, 

vai ser bom para a sua vida, pois 
vai fazer com que pare o que está 

fazendo, reavalie sua vida, suas es-
colhas e caminhos, para que possa haver 

mudança.
Aquilo que não te desafia faz de você uma 

pessoa fundada na mediocridade, aquilo que 
te deixa confortável não faz com que saia da 
sua zona de conforto. Use seus desafios para 
mostrar a melhor versão de você mesmo. A 
melhor versão de si mesmo é aquela que você 
precisa lutar incessantemente para alcançar. 
Acredite: esse processo de lapidação não é 
nada fácil, mas você não pode fazer disso 
o fim da sua vida e sim um grande e lindo 
recomeço.

FRANCISNEY LIBERATO é Auditor 
do Tribunal de Contas. Escritor. Palestran-
te. Professor. Coach e Mentor. Mestre em 
Educação. Doutor Honoris Causa. Bacharel 
em Administração, Bacharel em Ciências 
Contábeis (CRC-MT) e Bacharel em Direito 
(OAB-MT). Membro da Academia Mundial de 
Letras. Autor dos Livros: “Mude sua vida em 
50 dias”, “Como falar em público com efici-
ência”, “A arte de ser feliz”, “Singularidade”, 
“Autocontrole”, “Fenomenal”, “Reinvente sua 
vida” e “Como passar em concursos – Vol. 1 
e 2”, “Como falar em público com excelência”, 
“Legado”, “Liderança”, “Ansiedade”, “Mude 
sua vida em 50 dias Premium”, “Inteligência 
Emocional”, “Manual do Concurseiro”, “Sabe-
doria”, “Discípulos”, “Educação Financeira” e 
“Recordar é Viver”. www.francisney.com.br

O vírus do negacionismo

Um pandemônio legislativo
João Eloi Olenike (*)       

 
Ao completarmos 35 anos da 

promulgação da nossa Constitui-
ção Federal de 1988, a comple-
xidade da legislação brasileira 
segue aumentando, de acordo 
com novo estudo do Instituto 
Brasileiro de Planejamento e Tri-
butação (IBPT), que faz anualmente 
um levantamento, muito interessante, 
sobre a quantidade de normas brasileiras. 

A legislação já se tornou tão intrincada 
e confusa que afeta diretamente a vida 
dos cidadãos e das empresas em todo o 
país. Desde a promulgação em 1988 até 
setembro de 2023, o Brasil editou mais de 
7,4 milhões de normas. Isso equivale a uma 
média de 586 normas editadas diariamente 
ou 845 normas por dia útil. Cada norma 
editada possui, em média, cerca de 3 mil 
palavras, tornando a legislação ainda mais 
difícil de ser compreendida.

Em relação às normas tributárias, cerca 
de 6,58% de todas as normas editadas no 
Brasil nesses 35 anos tratam dessa matéria, 
totalizando 492 mil normas tributárias. Isso 
significa uma média de 38 normas tributá-
rias por dia ou 1,6 norma tributária por hora.

Os dados são impactantes e refletem 
a confusão que os cidadãos e as empre-
sas enfrentam diariamente. Nós estamos 
diante de um cenário em que a legislação 
é difícil de interpretar e seguir, o que causa 
gastos para o cumprimento das obrigações 
legais.

O levantamento do IBPT mostrou que a 
complexidade da legislação também tem 
um custo significativo para empresas e 
cidadãos, com um investimento estimado 
de R$ 228 bilhões por ano apenas para 
acompanhar e cumprir todas essas regula-
mentações em constante mudança.

Analisando-se ao referido estudo, a 
conclusão a que chegamos é de que existe 
no nosso país uma excessiva liberdade 
das instituições em editar normas, devido à 
própria liberdade constitucional em termos 
legislativos.

Se formos mais a fundo, percebemos 
que temos diversas espécies de leis ema-
nadas também pelas mais diversas insti-

tuições, como: Medidas Provisórias 
e Decretos (Poder Executivo), 

Emendas Constitucionais, Leis 
Ordinárias e Complementares 
(Congresso Nacional), além das 
normas complementares da Re-
ceita Federal do Brasil, do Banco 

Central, do Denatran, etc. Isso 
no ambiente federal, mas temos 

também uma enorme quantidade 
de normas editadas pelos estados e 

municípios.
Essa situação é muito séria para o país, 

porque cria um agravamento importante no 
chamado “Custo-Brasil”, causando um caos 
interno, um verdadeiro pandemônio legisla-
tivo e inibindo a entrada de investimentos 
externos, que se assustam com toda essa 
burocracia e desembolsos necessários para 
fazer frente ao acompanhamento e cumpri-
mento de todas essas normas.

Ao completarmos 35 anos da promul-
gação de nossa Carta Magna, concluímos 
que a edição de normas gerais e tributárias 
continua em grande volume, fazendo com 
que o custo despendido aos interessados, 
para acompanhar todas as mudanças legais 
ocorridas continua aumentando, causando 
problemas financeiros e de cognição para 
todos que militam em áreas de Contabilida-
de, Direito e Consultoria. Esse é mais um 
problema que encarece o empreendimento 
e que urge um interesse maior por parte 
dos nossos representantes, no sentido de 
diminuir essa enorme quantidade de nor-
mas em vigor.

Esperamos que os nossos representan-
tes parlamentares atentem para esse grave 
problema e possam intervir, com o poder a 
eles emanados, com propostas e ações, no 
intuito de resolvermos essa drástica situa-
ção, que causa um entrave muito grande no 
desenvolvimento do nosso país.

JOÃO ELOI OLENIKE é contador pela FAE 
(Faculdade de Administração e Economia), 
bacharel em Direito pela FDC (Faculdades 
de Direito Curitiba), Pós-Graduado em 
Administração Financeira pelo CDE-FAE 
(Centro de Desenvolvimento de Executivos). 
É Presidente do IBPT (Instituto Brasileiro de 
Planejamento e Tributação).

Errar, mas nunca desistir

A Era de Ouro da Disney
André Charone (*)       

No passado, a Disney se destacava 
pela sua capacidade de criar experiên-
cias imersivas e narrativas cativantes 
que ressoavam com públicos de todas 
as idades. Seus parques temáticos 
não eram apenas coleções de atra-
ções, mas mundos encantados onde 
cada detalhe contava uma história. 
No cinema, a Disney era conhecida por 
seus filmes inovadores que misturavam 
perfeitamente animação de qualidade, roteiros 
inteligentes e mensagens universais. Era uma 
era onde a criatividade e a conexão emocional 
com o público eram prioritárias.

No entanto, o presente não parece estar 
apontando para um futuro tão promissor assim 
para a empresa que, recentemente, completou 
100 anos de atividades.

Desafios Contemporâneos: A Mudança dos 
Tempos

Hoje, a Disney enfrenta desafios significativos 
tanto nos parques temáticos quanto no cinema. 
Vamos ser honestos: os recentes filmes da Disney 
têm sido mais "O Que Aconteceu?" do que "Era 
Uma Vez". Recentemente, a empresa registrou 
fracassos notáveis nas bilheterias com filmes 
como "Indiana Jones 5", "As Marvels" e "Mundo 
Estranho", sugerindo uma desconexão com as 
expectativas e desejos do público atual. 

Nos parques, apesar dos investimentos em 
expansão e aprimoramento anunciados recente-
mente, há preocupações sobre a manutenção do 
charme e da qualidade que definiram a Disney. 
É importante considerar o fenômeno recente 
de “skimpflation” que tem sido reportado nos 
parques da Disney. Skimpflation é um termo que 
descreve a redução da qualidade de serviços e 
produtos oferecidos sem uma correspondente 
diminuição nos preços. Este fenômeno parece 
estar afetando a experiência dos visitantes nos 
parques da Disney.

Relatos recentes sugerem que a frequência 
aos parques da Disney tem caído substancial-
mente. Isso tem sido atribuído a diversos fatores, 
incluindo condições meteorológicas imprevisíveis, 
que têm afetado o número de visitantes. Fecha-
mentos do parque devido a eventos climáticos ex-
tremos, como furacões, e o desconforto causado 
por ondas de calor também têm sido citados como 
razões para a queda na frequência.

Além disso, há queixas registradas no Better 
Business Bureau sobre problemas com serviços 
e produtos nos parques da Disney. Estas incluem 
questões com reembolsos, experiência de atendi-
mento ao cliente insatisfatória e problemas com 
mercadorias enviadas. Estes relatos apontam 
para uma crescente insatisfação com o nível de 
serviço oferecido pela Disney, um contraste nítido 
com a reputação de excelência que a empresa 
construiu ao longo dos anos.

Portanto, ao revisitar as lições do passado 
da Disney, a empresa pode se beneficiar ao 
abordar esses problemas atuais, retornando ao 
seu foco em proporcionar experiências de alta 
qualidade e atendimento ao cliente excepcional. 
Isto implica em ouvir ativamente o feedback dos 
clientes e fazer ajustes para garantir que a magia 
e a excelência, que uma vez definiram a Disney, 
sejam restauradas e preservadas para as gera-
ções futuras.

Lições do Passado: Reconectando com a 
Essência

Para a Disney reencontrar seu caminho má-
gico, ela pode se inspirar em seu próprio legado 
histórico. Vamos explorar algumas lições valiosas 
do passado da Disney, que podem ser particular-
mente relevantes hoje:

1. A Arte da Contação de Histórias: A Disney 
de outrora era uma mestra na arte de contar 
histórias. Cada filme, cada atração do parque, 
cada personagem, tinha uma história envolvente 
que cativava o público. Esta habilidade de tecer 
narrativas emocionantes e memoráveis é algo que 
a Disney moderna poderia reviver, focando menos 
em agendas políticas e mais em boas histórias.

2. Inovação com Propósito: A Disney 
sempre foi pioneira em inovação, mas no 

passado, cada nova tecnologia ou ideia 
tinha um propósito claro - enriquecer 
a experiência do público. Hoje, a 
inovação pela inovação pode levar a 
resultados impressionantes, mas sem 
alma. Relembrar esse equilíbrio entre 
inovação e propósito poderia ajudar 

a empresa a criar experiências mais 
profundas e gratificantes.
3. Foco no Cliente, Não Apenas no Lu-

cro: Em seus primeiros dias, a Disney era famosa 
por priorizar a experiência do cliente acima de 
tudo. Essa abordagem centrada no cliente criou 
uma base de fãs leais e apaixonados. Hoje, com 
o foco muitas vezes deslocado para os resulta-
dos financeiros no curto prazo, a Disney poderia 
se beneficiar ao reorientar sua atenção para a 
satisfação e engajamento do público.

4. Preservando a Magia e o Encanto: A magia 
e o encanto sempre foram a essência da marca 
Disney. No entanto, em um esforço para per-
manecer contemporânea, relevante e atender a 
agendas políticas, a empresa às vezes pode se 
distanciar desses elementos centrais. Redesco-
brir e preservar a magia que fez da Disney o que 
é hoje pode ser a chave para reconectar com 
gerações de fãs.

5. Respeito pela Tradição, Enquanto se Molda 
o Futuro: A Disney sempre soube como respeitar 
suas tradições enquanto moldava o futuro. Isso 
significa honrar seu legado e os clássicos que 
definiram a marca, ao mesmo tempo em que 
se adapta e evolui para atender às demandas 
e gostos atuais. Encontrar esse equilíbrio entre 
passado e presente pode ser crucial para o su-
cesso futuro.

6. Cultura da Excelência: No auge, a Disney 
era sinônimo de excelência. Tudo, desde anima-
ções até parques temáticos, era feito com uma 
atenção meticulosa aos detalhes. Essa busca pela 
excelência é algo que a Disney poderia revitalizar 
para garantir que cada nova produção ou atração 
seja da mais alta qualidade.

Ao aplicar essas lições do passado, a Disney 
não só pode resolver os desafios atuais, mas tam-
bém pavimentar o caminho para um futuro repleto 
de inovação, magia e histórias que continuem a 
encantar gerações.

Conclusão: Uma esperança que pode vir das 
lições do passado

Ao aprender com seu passado glorioso, a Dis-
ney tem a oportunidade de não apenas resolver 
seus desafios atuais, mas também de pavimentar 
o caminho para um futuro ainda mais brilhante. A 
chave está em combinar a inovação com a essên-
cia que sempre definiu a Disney: uma capacidade 
única de criar magia, contar histórias que tocam 
o coração e construir mundos que transportam o 
público para lugares de pura imaginação e alegria.

Afinal, a Disney nos ensinou que, com um 
pouco de imaginação e um toque de magia, tudo 
é possível. Então, quem sabe, com um pouco de 
esforço, a Disney de amanhã possa ser ainda 
mais mágica do que a de ontem. E, se tudo der 
certo, a próxima vez que dissermos "Era uma 
vez", o final será "E eles viveram mágica e felizes 
para sempre".

ANDRÉ CHARONE é contador, professor 
universitário, Mestre em Negócios Internacio-
nais pela Must University (Flórida-EUA), pos-
sui MBA em Gestão Financeira, Controladoria 
e Auditoria pela FGV (São Paulo – Brasil) e 
certificação internacional pela Universidade 
de Harvard (Massachusetts-EUA) e Disney 
Institute (Flórida-EUA). É sócio do escritório 
Belconta – Belém Contabilidade e do Portal 
Neo Ensino, autor de livros e dezenas de 
artigos na área contábil, empresarial e edu-
cacional. André lançou dois livros com o tema 
"Negócios de Nerd", que na primeira versão 
vendeu mais de 10 mil exemplares. Os livros 
trazem lições de gestão e contabilidade, ba-
seados em desenhos e ícones da cultura pop. 
Instagram: @andrecharone  
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Apesar de registrar recuo de 14% no número de imóveis comercializados, mercado registrou crescimento de 1,49% no faturamento em 2023

Setor movimenta R$ 4,2 bilhões
Gabriel Soares

O mercado imobiliário 
de Cuiabá movimentou 
R$ 4,2 bilhões durante o 
ano de 2023, apesar de 
ter havido um recuo na 
quantidade de unidades 
comercializadas no perí-
odo. A informação consta 
no levantamento anual 
dos Indicadores do Mer-
cado Imobiliário de Cuia-
bá, realizado pelo Sindica-
to da Habitação de Mato 
Grosso (Secovi-MT).

Com a movimenta-
ção financeira de R$ R$ 
4,205 bilhões, o resul-
tado do ano passado foi 
1,49% superior ao regis-
trado em 2022, quando 
as transações somaram 
4,142 bilhões. No en-
tanto, foi observado um 
recuo de 14,02% no nú-
mero de unidades co-
mercializadas, saindo de 
10.510 imóveis em 2022 
para um total de 9.218 
unidades em 2023.

Apesar da redução ob-
servada na pesquisa, o 
valor total transacionado 
se aproxima da máxima 
histórica de 2021, quan-
do o setor movimentou 
mais de R$ 4,3 bilhões. 
Já o número de unidades 
comercializadas segue em 
queda pelo segundo ano 
consecutivo, após ter atin-
gido o recorde de vendas 

em 2021, com quase 12 
mil imóveis.

Ao analisar os dados, o 
presidente do Secovi-MT, 
Marco Pessoz, que tam-
bém responde pela vice-
-presidência da Fecomér-
cio-MT, ressalta que foi 
observado um aumento 
significativo no valor total 
de vendas de imóveis no 
4º trimestre de 2023, em 
comparação com o mes-
mo período de 2022. 

“O último trimestre do 
ano passado apresentou 
um sinal de recuperação, 
com um notável aumento 
transacionado, passando 
de R$ 895,9 milhões em 
2022 para R$ 1,1 bilhão 
em 2023, um crescimen-
to de aproximadamente 
23%”, destacou.

Os dados de 2023 mos-
tram que a maioria dos 
imóveis vendidos no ano 
são usados (8.275) e ape-
nas 943 unidades foram 
de novos empreendimen-
tos. Do total comerciali-
zado, os apartamentos 
foram maioria, com 3.958 
unidades transacionadas. 
Já quanto à localização, 
as regiões leste e oeste de 
Cuiabá foram as mais pro-
curadas, concentrando 
64,6% do total de imóveis 
comercializados em áreas 
consideradas residenciais.

O valor do ticket mé-
dio saltou 13,6% entre 

MERCADO IMOBILIÁRIO

2022 e 2023, atingindo 
R$ 456.215,03. No últi-
mo trimestre do ano, esse 
valor chegou a ser ainda 
maior, alcançando a mar-
ca de R$ 505,3 mil. O res-
ponsável técnico pela pes-
quisa e vice-presidente do 
Secovi-MT, Guido Grando 
Junior, destacou a tendên-
cia de compras por parte 
dos consumidores.

“Essa mudança suge-
re que, embora haja uma 

Gilberto Costa/ABr

Era tarde de quarta-fei-
ra, por volta das 13h30, 
em meados de outubro de 
2023, em Brasília, quando 
a professora aposentada 
Maria Zélia*, de 76 anos, 
recebeu uma ligação de 
um número de telefone 
usado pelo banco onde 
movimentava seu dinhei-
ro há 20 anos. Do outro 
lado da linha, alguém que 
se identificava como ge-
rente bancário. Segundo 
esse interlocutor, havia 
suspeita de fraudes na 
sua conta.

O suposto gerente in-
dagava sobre transferên-
cia monetária eletrônica 
para uma pessoa que Ma-
ria Zélia não reconhecia. 

Ele também informava 
da compra em um su-
permercado que a cor-
rentista não frequentava, 
em valor improvável (R$ 
4.350), e de um recen-
te saque poupudo (R$ 
4.900).

Após negar todas as 
presumidas operações, 
Maria Zélia foi orientada 
a procurar uma agência 
do banco no Núcleo Ban-
deirante, região adminis-
trativa do DF a quase 18 
quilômetros de sua casa, 
no início da Asa Norte, 
bairro próximo à região 
central da capital. A justi-
ficativa era para verifica-
ção dos cartões de crédito 
e débito e para vistoria 
do celular. O propósito, 
alegou o suposto gerente, 

era checar se o aparelho 
havia sido acessado remo-
tamente.

Maria Zélia informou 
que não era possível se 
deslocar. O aparente ge-
rente então se prontificou 
a enviar um funcionário 
para buscar os cartões – 
que deveriam ser cortados 
sem danificar o microchip 
eletrônico – e o telefone 
celular. Tudo deveria ser 
entregue em envelope. O 
gerente garantiu que o 
aparelho retornaria uma 
hora depois de ser exami-
nado e afirmou que um an-
tivírus seria instalado no 
dispositivo.

Por volta das 14 ho-
ras o dito funcionário en-
viado se apresentou no 
prédio de Maria Zélia. A 

FIQUE ESPERTO

Golpes bancários se multiplicam pelo Brasil

Luciano Nascimento/ABr

O mercado financeiro re-
duziu novamente a previsão 
da inflação para este ano. 
Segundo projeção do Bole-
tim Focus, divulgada nesta 
segunda-feira (22) pelo Ban-
co Central (BC), o Índice de 
Preços ao Consumidor Am-
plo (IPCA) - considerado a 
inflação oficial do país - deve 
fechar este ano em 3,86%. 
Há uma semana, a projeção 
do mercado era de que a in-
flação este ano ficasse em 
3,87%. Há quatro semanas, 
a previsão era de 3,91%. 

Divulgado semanalmen-
te, o Boletim Focus reúne 
a projeção de mais de 100 
instituições do mercado 
para os principais indica-
dores econômicos do país. 
Para 2025, a projeção da 
inflação ficará em 3,5%. 
Para 2026 e 2027, a previ-
são é que o índice fique nos 
3,5% nos dois anos.

A estimativa para 2024 
está dentro do intervalo 

de meta de inflação que 
deve ser perseguida pelo 
BC. Definida pelo Conse-
lho Monetário Nacional 
(CMN), a meta é 3% para 
2023, com intervalo de 
tolerância de 1,5 ponto 
percentual (p.p) para cima 
ou para baixo. Ou seja, o 
limite inferior é 1,5% e o 
superior 4,5%.

Para alcançar a meta 
de inflação, o BC usa como 
principal instrumento a 
taxa básica de juros, a Se-
lic, a taxa básica de juros, 
definida em 11,75% ao ano 
pelo Comitê de Política Mo-
netária (Copom).

O comitê informou que 
deve seguir com cortes de 
0,5 p.p nas próximas reu-
niões.

Quando o Copom au-
menta a taxa básica de ju-
ros, a finalidade é conter a 
demanda aquecida, e isso 
causa reflexos nos preços 
porque os juros mais altos 
encarecem o crédito e esti-
mulam a poupança.

Quando o Copom di-
minui a Selic, a tendência 
é que o crédito fique mais 
barato, com incentivo à 
produção e ao consumo, 
reduzindo o controle sobre 
a inflação e estimulando a 
atividade econômica.

Para o mercado finan-
ceiro, a Selic deve encerrar 
2024 em 9% ao ano. Para 
o fim de 2025, a estimativa 
é de que a taxa básica caia 
para 8,5% ao ano. A mes-
ma previsão para 2026 e 
2027.

PIB - Em relação ao 
crescimento do Produto 
Interno Bruto - soma de 
todos os bens e serviços 
finais produzidos no país - 
(PIB), o Focus aumentou a 
previsão de crescimento, 
em 2024, para 1,6%, ante 
os 1,59% da semana pas-
sada. Para 2025, o boletim 
também manteve a previ-
são de crescimento da se-
mana passada de 2%, que 
também é a mesma para os 
anos de 2025 e 2026.

MELHORA ECONÔMICA

Previsão de inflação para 2024 cai mais uma vez

Estimativa para 2024 está dentro do intervalo de meta de inflação que deve ser 
perseguida pelo BC

Gilberto Leite

Gilberto Leite

Apartamentos lideraram a preferência dos consumidores, com 3.958 unidades transacionadas

diminuição no volume de 
unidades comercializadas, 
os imóveis vendidos ten-
dem a ser de maior valor, 
indicando possivelmente 
uma preferência por imó-
veis de alto padrão”, res-
saltou o vice-presidente 
do Secovi-MT.

Na avaliação de Pessoz, 
os dados de 2023 eviden-
ciam a resiliência do mer-
cado de imóveis de Cuia-
bá. Segundo ele, a relativa 

estabilidade na compara-
ção com o ano anterior dá 
segurança aos investido-
res do setor.

“O mercado imobiliá-
rio de Cuiabá demonstra 
resiliência e adaptabilida-
de diante das mudanças 
econômicas, revelando 
um cenário que mescla di-
namismo e estabilidade. A 
análise dos indicadores do 
4º trimestre e a compara-
ção anual de 2022 e 2023 

indica uma consistência 
que fornece segurança 
para os investidores”.

O estudo de evolução 
do mercado imobiliário 
conta com o apoio da 
Fecomércio-MT e é rea-
lizado desde 2015 pelo 
Secovi-MT, em uma par-
ceria com a Secretaria 
de Fazenda do municí-
pio de Cuiabá, com fonte 
dos dados do ITBI muni-
cipal.

correntista desceu de seu 
apartamento aos pilotis 
do edifício para entregar 
apenas os cartões, mas 
foi convencida a entregar 
também o aparelho ao fal-
sário.

Uma hora depois, ela 
não recebeu nenhuma li-
gação de retorno. Foi aí 
que desconfiou que tinha 
caído em um golpe. Após 
perceber a fraude, ligou 
para o canal oficial do ban-
co pedindo que bloqueasse 
os cartões e o aplicativo da 
instituição financeira. Mas, 
além daquele banco, Maria 
Zélia mantinha no apare-
lho o app de outro banco, 
pelo qual recebe sua apo-
sentadoria. Nesse caso, ela 
não conseguiu que as aten-
dentes da segunda institui-

ção detivessem qualquer 
operação.

O golpe resultou em um 
prejuízo de R$ 180 mil. O 
valor soma transferências 
via PIX, uso de saques 
indevidos de aplicações, 
compras com os cartões e 
empréstimos consignados 
concedidos pelos bancos, 
que foram desviados pelos 
estelionatários.

O crime cometido con-
tra Maria Zélia é um dos 
tipos de fraude mais recor-
rentes, segundo a Federa-
ção Brasileira de Bancos 
(Febraban).

Apesar de ter entre-
gue os cartões e o tele-
fone na mão dos crimi-
nosos, ela não forneceu 
suas senhas de seguran-
ça para movimentar as 

contas. Mesmo sem a 
senha, houve movimen-
tação financeira sem que 
os bancos interferissem

“Nenhum alerta foi 
acionado pela inteligência 
dos bancos, nada inusu-
al foi detectado, nada foi 
feito. Levaram tudo, um 
tanto mais e pior, a saú-
de mental e emocional de 
minha mãe”, enfatiza An-
tônio Pereira*, publicitá-
rio e empresário, filho de 
Maria Zélia.

“Clientes que sempre 
sentiram seguros depo-
sitando o patrimônio de 
uma vida em instituições 
seculares, veem, agora, on-
das de golpes de todos os 
tipos acontecer com seu 
patrimônio, antes a salvo”, 
acrescenta Pereira.
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Suplente de senador e ex-chefe da Casa Civil anunciou que irá fazer uma pausa na vida política para dar dedicação total às suas empresas

Mauro Carvalho deixa o governo
Fernanda Leite | 
Tarley Carvalho

O primeiro suplente 
de senador e ex-chefe da 
Casa Civil, Mauro Carva-
lho, anunciou que está 
deixando o governo do 
Estado de forma definiti-
va. Ele também anunciou 
que vai pausar sua parti-
cipação na política parti-

dária. O anúncio acaba de 
ser feito pelo governador 
Mauro Mendes (União 
Brasil) em coletiva de im-
prensa na tarde de sexta-
-feira, 19 de janeiro.

Segundo Mendes, Mau-
ro Carvalho decidiu reto-
mar sua dedicação total às 
suas empresas, das quais 
está afastado há cinco 
anos, desde que assumiu o 

PAUSA NA POLÍTICA

cargo de secretário na ges-
tão Mauro Mendes.

“Eu, obviamente, relutei 
bastante. Confesso que ten-
tei muito demovê-lo disso, 
pela importância do traba-
lho que ele teve junto conos-
co desde o início, não só do 
início desta trajetória como 
governador do estado, mas 
ele sempre esteve ao meu 
lado. Em 2008, quando eu 

Tarley Carvalho

O Ministério das Cida-
des confirmou ter rece-
bido o projeto para cons-
trução do Veículo Leve 
sobre Trilhos (VLT) da 
Prefeitura, mas ressaltou 
que o pedido ainda está 
em análise. A implanta-
ção do modal está sendo 
ventilado como garantido 
pelo prefeito Emanuel Pi-
nheiro (MDB), que esteve 
reunido com o ministro 
das Cidades, Jader Filho.

Ao Estadão Mato Gros-
so, o Ministério afirmou 
que ainda não há uma data 
definida para anúncio dos 
projetos selecionados. As 
propostas estão em análi-
se de enquadramento.

Nesta primeira etapa, 
o Ministério recebeu 376 
propostas na modalidade 
Grandes e Médias Cidades.

Emanuel é entusiasta 
do modal desde que era 
deputado estadual. Inclu-
sive, quando disputou a 
Prefeitura pela primeira 
vez, em 2016, Pinheiro 
chegou a afirmar que to-
maria a responsabilidade 
do VLT para si.

O VLT foi original-
mente planejado para ser 
entregue antes da Copa 
do Mundo 2014, quando 
Cuiabá se tornou uma das 
sedes do mundial. O modal 
deveria transitar nas prin-
cipais vias da capital e de 
Várzea Grande, mas nunca 
se tornou realidade.

O governo do Estado, já 
na gestão Mauro Mendes 
(União Brasil), enterrou 
de vez o modal e o subs-
tituiu pelo BRT (Ônibus 
de Transporte Rápido, em 
tradução livre). Este novo 
projeto já está em fase de 

implantação nas duas ci-
dades.

VEJA A NOTA - O pro-
jeto de construção do Ve-
ículo Leve Sobre Trilhos 
(VLT) em Cuiabá, capital 
de Mato Grosso, foi apre-
sentado para o Novo PAC.

Todas as propostas 
apresentadas no Novo 
PAC ainda estão na fase 
de análise de enquadra-
mento pelo Ministério 
das Cidades. Somente 
depois dessa fase serão 
anunciados os projetos 
selecionados.

No momento, não há 
definição de data para o 
anúncio da seleção dos 
projetos

SOBRE O NOVO PAC 
- O Novo PAC visa apoiar 
empreendimentos de in-
fraestrutura de transpor-
te de média e alta capaci-
dade (metrô, trem, VLT e 

NADA GARANTIDO

VLT ainda está sendo analisado, diz ministério

Da redação

O ministro André Men-
donça, do Supremo Tribu-
nal Federal (STF), marcou 
para a próxima quinta-feira 
(25), uma audiência de con-
ciliação entre o Estado de 
Mato Grosso e a União, com 
participação da Assembleia 
Legislativa, pesquisadores, 
partidos políticos e repre-
sentantes do segmento da 
pesca. O objetivo é deba-
ter a Lei Nº 12.197/2023, 
mais conhecida como 
"Transporte Zero".

Por parte do Governo, 
não deve haver flexibilida-
de. Foi o que deixou claro 
o governador Mauro Men-
des (União). Para o gestor, a 
nova lei acaba com o “atraso 
e a pobreza” de vários muni-
cípios. Cita Santo Antônio de 
Leverger e Barão de Melga-
ço, cidades que têm a econo-
mia baseada na pesca.

“O Governo fez um pro-
jeto e tem absoluta cons-
ciência que esse projeto é 
bom para Mato Grosso e 

bom para os pescadores. 
[...] Qual é a capacidade de 
gerar riqueza que essas 
cidades tiveram ao longo 
dos anos? Isso mostra que 
essa atividade econômica, 
no auge dela, quando ainda 
tinha peixe em abundância 
no Rio Cuiabá, não foi ca-
paz de produzir riquezas e 
tornar essas cidades prós-
peras”, disse.

Na última sexta-feira 
(19), Mendes pediu ao STF 
que seja mais célere na 
decisão pela constitucio-
nalidade ou não da Lei do 
Transporte Zero. Disse que 
essa demora prejudica o 
cadastramento dos pesca-
dores no sistema do Regis-
tro Estadual de Pescadores 
(Repesca/MT), que vai ga-
rantir um salário mínimo 
mensal aos trabalhadores 
por três anos, fora do perí-
odo de defeso.

“É importante decidir 
logo; se não, ok. Se sim, es-
sas pessoas precisam estar 
alertadas que é preciso se 
cadastrar, o sistema é sim-

ples, é fácil e o governo 
já fez a sua parte. [...] Não 
vamos dar dinheiro de gra-
ça pra ninguém não. Se o 
cara vive da pesca, ele vai 
receber ajuda do Governo. 
Agora, tem gente aí que tra-
balha, é dono de empresa. 
Nós não vamos dar dinhei-
ro para quem não se aplica 
dentro das regras estabele-
cidas”, finalizou.

A lei do Transporte Zero 
é discutida no STF em duas 
Ações Diretas de Inconsti-
tucionalidade (ADIs), movi-
das pelos partidos políticos 
PSD e MDB. Ambas tentam 
demonstrar que a legisla-
ção estadual se sobrepõe 
à Lei Nacional da Pesca 
(11.959/2009) e desres-
peita a Convenção 169, da 
Organização Internacional 
do Trabalho (OIT), ao de-
cretar o fim de uma profis-
são (pescador) sem ouvir 
as populações ribeirinhas 
e povos nativos que vivem 
desta atividade laboral.

Do outro lado, o deputa-
do estadual Wilson Santos 

LEI DA PESCA

STF busca conciliação sobre o Transporte Zero

Com saída definitiva de Mauro Carvalho, Fábio Garcia ficará à frente da Casa Civil do 
governo de Mato Grosso

Fernanda Leite

(PSD), que defende a pesca, 
os pescadores e alega que 
os argumentos do Governa-
dor não se sustentam.

"Todos sabem que da 
pesca, os pescadores arte-
sanais/profissionais tiram 
seu sustento de forma de-
cente e honesta, faturan-

do por mês no mínimo 5x 
mais do que o Governo 
quer pagar por apenas três 
anos. A lei não será aplica-
da nos meses da piracema 
e vai vigorar por cinco 
anos. O que os pescadores 
vão comer nos outros dois 
anos, isso se conseguirem 

comer nos meses de ajuda 
pecuniária! O "Transporte 
Zero" acaba com a renda 
dos pescadores, mata todo 
o segmento da pesca e o 
comércio destas cidades 
que vivem da atividade 
pesqueira", disse o deputa-
do Wilson Santos (PSD).

Lei do Transporte Zero é discutida no STF em duas Ações Diretas de Inconstitucionalidade

Gabriel Soares

BRT) e projetos de infra-
estrutura de prioridade ao 
transporte coletivo (cor-
redores, faixas exclusi-
vas, centros operacionais 
e sistema de transporte 
inteligente, terminais e 
estações), incluindo infra-
estrutura para ciclistas e 
pedestres integrados ao 
projeto de transporte pú-
blico.

A etapa de apresenta-
ção de projetos, lançada 
no final de 2023, conta 
com R$ 14,5 bilhões, sen-
do R$ 6,0 bilhões com 
recursos do Orçamento 
Geral da União e R$ 8,5 
bilhões com recursos de 
financiamento do Fundo 
de Garantia do Tempo de 
Serviço – FGTS.

Foram cadastradas, na 
Modalidade Grandes e 
Médias Cidades, 376 pro-
postas.

Em nota, Ministério das Cidades afirmou que ainda não 
há data para anúncio dos projetos selecionados

Gilberto Leite

fui candidato a prefeito e 
perdi, em 2010...”, explicou 
o governador.

Mauro Carvalho deixou 
a Casa Civil em julho do 
ano passado para assumir 
o mandato de senador, gra-

ças à licença de Wellington 
Fagundes (PL), titular da 
vaga. Em novembro, ele 
deixou o Senado, mas não 
retornou ao Governo.

Nesta tarde, Mauro 
Mendes revelou que o seu 

ex-chefe da Casa Civil pe-
diu para ficar afastado 
mais tempo. Seu retorno 
então estava sendo espera-
do para o dia 2 de janeiro, 
mas novamente não se con-
cretizou.

Fernanda Leite | 
Tarley Carvalho

O deputado federal licen-
ciado Fábio Garcia continua-
rá à frente da Casa Civil. Ele 
aceitou o convite do governa-
dor Mauro Mendes após seu 
antecessor, Mauro Carvalho, 
decidir dar uma pausa na 
política partidária para re-
assumir suas atividades em-
presariais. O anúncio foi feito 
nesta tarde de sexta-feira, 19 
de janeiro, pelo governador. 
Todos os três são do partido 
União Brasil.

“Enquanto isso, até que 
a gente defina essa questão 
[eleitoral] de Cuiabá, que 
será definida objetivamen-
te aí nas próximas semanas, 
vou deixar Fábio Garcia [na 
Casa Civil]. Convidei que ele 
também vai continuar lá, en-
tão, até que haja definição”, 
informou o governador.

Mauro ainda adiantou 
que, caso Garcia seja definido 
como candidato do governo à 

Prefeitura de Cuiabá, ele de-
verá deixar a Casa Civil mais 
adiante.

Durante a coletiva, o go-
vernador ainda repetiu que a 
definição acerca do candidato 
do governo em Cuiabá será 
definida nos próximos dias e 
destacou que o processo está 
sendo conduzido por ele.

Mendes também foi ques-
tionado sobre quais critérios 
serão utilizados para o par-
tido definir seu candidato, 
uma vez que as pesquisas de 
intenções de voto apontam 
Fábio Garcia, seu afilhado 
político, entre os últimos co-
locados.

Entretanto, o governador 
não respondeu à questão. 
Mauro se limitou a dizer que 
ele ficou responsável por con-
duzir o processo em Cuiabá e 
comentou que as pesquisas 
eleitorais são instrumentos 
importantes, mas não deter-
minantes numa eleição.

“Se pesquisa determinas-
se resultado eleitoral, o Blai-

ro não teria sido governador 
desse estado. Tarcísio não 
seria o governador de São 
Paulo. Posso ficar aqui uma 
meia hora, citando núme-
ros... Zema não seria gover-
nador de Minas e assim vai, 
senhores... tem um monte 
de exemplo. Pesquisa é um 
instrumento que mede a fo-
tografia do momento, ela é 
importante, tem o seu valor, 
mas se assim fosse tão deter-
minativo, bastaria fazer uma 
pesquisa em tal momento, 
encerrar o processo e já es-
tava escolhido, estava eleito 
sem passar pelo voto e pela 
escolha popular”, desviou.

Mauro Mendes já dei-
xou claro que Fábio Garcia 
é o seu candidato. Porém, o 
interesse do deputado Edu-
ardo Botelho, presidente da 
Assembleia Legislativa, em 
também disputar o cargo e 
ser o líder das intenções de 
voto fizeram o partido rachar 
sobre qual dos nomes lançar 
para a disputa.

Fábio Garcia segue na Casa Civil
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Secretária-adjunta ressalta que a Águas Cuiabá já está proibida de fazer a cobrança junto da fatura

Procon suspende cobrança da taxa
de lixo em Cuiabá após aumento

ALTA DE 200%

Da Redação

A cobrança da taxa de 
lixo em Cuiabá está sus-
pensa por determinação 
do Serviço de Proteção 
ao Consumidor (Procon-
-MT). O anúncio foi feito 
pelo chefe da Casa Civil 
de Mato Grosso, Fabio 
Garcia, que nesta segun-
da-feira (22) esteve na 
sede do órgão para tratar 
do assunto. De acordo 

com ele, o próximo passo 
é lutar para que a cobran-
ça aos cuiabanos seja ex-
tinta definitivamente.

A suspensão teve 
como fator determinante 
o descumprimento, por 
parte da gestão do pre-
feito Emanuel Pinheiro 
(MDB), de artigos da lei 
que instituiu a cobrança. 
O principal deles era a 
possibilidade, por parte 
do consumidor, de optar 

pela cobrança da taxa na 
fatura dos serviços de 
fornecimento de água ou 
de forma separada, o que 
não ocorreu.

“Começamos a sema-
na com uma boa notícia. 
Isso porque o PROCON já 
determinou a suspensão 
da cobrança abusiva da 
taxa de lixo. A suspensão 
foi determinada por dois 
motivos, primeiro pela 
abusividade da cobrança 

POLÍCIA

e segundo por vir junto 
da fatura de água, o que 
é ilegal”, destacou Garcia 
após a reunião.

Secretária-adjunta de 
Proteção e Defesa dos 
Direitos de Consumidor, 
Márcia Conceição dos 
Santos salientou que 
Águas Cuiabá, conces-
sionária dos serviços de 
água e esgoto da capital, 
já está proibida de fazer 
a cobrança da taxa junto 
da fatura emitida por ela. 
“Isso prejudica o consu-
midor”.

O aumento da taxa, 
que ultrapassou os 
200%, foi classificado 
por Fabio como mais um 
atestado de má gestão e 
uma tentativa de Pinhei-
ro em transferir para a 
população a conta de 
uma administração mui-
to ruim.

“A má gestão de Ema-
nuel gerou um rombo de 
mais de R$ 1,7 bilhão nos 
cofres públicos. E mesmo 
gastando muito mais do 
que arrecada, a prefeitu-
ra deixou a cidade aban-
donada, esburacada, suja 
e com graves problemas 
em todas as áreas. De-
pois de tudo isso, o pre-
feito tenta, mais uma vez, 
transferir a fatura da má 
gestão para o povo”.

Igor Guilherme

Dois criminosos, que 
não tiveram seus nomes 
revelados, foram presos 
com armas de fogo e mu-
nição, na noite de domin-
go (21), no bairro Jardim 
Rio Preto, em Tangará da 
Serra (243 km de Cuiabá). 
A dupla é parte do Co-
mando Vermelho e plane-
java assassinar crimino-
sos rivais.

Conforme informações 
do boletim de ocorrência, 
uma denúncia chegou aos 
policiais de que os crimino-
sos estavam reunidos em 
uma casa. Os militares da 
Força Tática foram até o lo-
cal e conseguiram abordar 
os dois criminosos.

Os bandidos não reagi-
ram e foram levados, junta-
mente com as duas armas e 
um simulacro, à delegacia.

O caso será investigado.

CHACINA EVITADA
Dupla do CV que planejava
matar rivais é presa em MT

Da redação 

Mato Grosso registrou 
o primeiro caso da nova 
subvariante da covid-19, 
denominada JN 2.5, uma 
variação da Ômicron. 
Entre os dias 16 e 18 de 
janeiro, o Laboratório 
Central da Secretaria de 
Estado de Saúde, o Lacen, 
identificou quatro casos 
positivos em pacientes do 
sexo feminino, que foram 
hospitalizadas. Um desses 
casos evoluiu para óbito, 
e a causa da morte ainda 
está sendo investigada.

De acordo com infor-
mações da Secretaria de 
Estado de Saúde (SES-
-MT), três pacientes rece-
beram alta médica, encon-
tram-se estáveis e seguem 

em isolamento domiciliar, 
sob o acompanhamento 
da Vigilância Municipal 
de Saúde. A quarta pa-
ciente, portadora de Do-
ença Pulmonar Obstruti-
va Crônica (DPOC), veio 
a óbito. A equipe de Vigi-
lância da SES ressalta que 
ainda não é possível afir-
mar que a causa da morte 
foi a covid-19.

Alessandra Morases, 
superintendente de Vigi-
lância em Saúde, destaca 
a importância de não criar 
pânico, mas sim de per-
manecer alerta aos sinto-
mas gripais. "Recomenda-
mos o uso de máscara em 
casos de gripe ou resfria-
do, além da higienização 
das mãos com sabão e/ou 
álcool 70%. É crucial tam-

bém buscar a unidade de 
saúde mais próxima para 
que o médico possa defi-
nir a melhor abordagem 
do quadro. A vacinação 
contra o coronavírus é 
fundamental, sendo a úni-
ca medida eficaz na pre-
venção contra a doença."

A SES-MT informa que 
está monitorando o vírus 
e a identificação da classi-
ficação de risco. Além do 
Brasil, a subvariante tam-
bém já foi identificada no 
Canadá, França, Polônia, 
Espanha, Estados Unidos, 
Suécia e Reino Unido.

A PESQUISA - Confor-
me o relatório da pesqui-
sa realizada pelo Lacen, 
foram selecionadas e se-
quenciadas 15 amostras 
positivas para covid-19 

MONITORAMENTO

MT registra quatro casos da
nova subvariante da covid-19

nos municípios de Cuiabá 
(8) e Várzea Grande (7). 
Deste total, quatro foram 
identificadas como a nova 
subvariante.

As demais amostras 
apontam para as cepas 
JD.1.1, JD.1.1.1, GK.1.1, 
JN.1, JN.1.1 e JN.1.3, ou 
seja, 100% são variantes 
da Ômicron.

Com base nas informa-
ções coletadas na pesqui-
sa, a Vigilância em Saúde 
e o Lacen vão atuar para 
compreender o caminho 
percorrido pela nova va-
riante até chegar a Mato 
Grosso, bem como acom-
panhar as pessoas aco-
metidas pela doença e 
orientar sobre as medi-
das pertinentes a serem 
tomadas.

Da Redação

Um homem, de 36 anos, 
foi preso por agredir a es-
posa e arremessar um bebê 
de 4 meses na cama na 
madrugada de sábado, 20, 
em Nova Mutum (240 km 
de Cuiabá). A mulher, de 19 
anos, foi agredida pelo ma-
rido após ela ter aceito uma 
solicitação de amizade do 
amigo do homem em uma 
rede social. O suspeito que 
estava alcoolizado passou a 
xingá-la e arremessou o ce-
lular na cabeça dela.

A mulher então come-
çou a gritar por ajuda e o 
irmão dela apareceu, po-
rém ele também foi ame-
açado pelo suspeito e foi 
embora.

O agressor passou a dar 
socos e chutes na cabeça da 
mulher que já estava caída 
no chão. O homem pegou o 
filho deles e arremessou na 
cama falando que iria to-
mar a criança dela e levar 
para a mãe dele cuidar.

Em um momento de 
distração do agressor, a 
mulher conseguiu sair cor-
rendo da casa e junto com 
o irmão foram buscar ajuda 
na casa de conhecidos.

A vítima foi levada ao 
hospital para receber atendi-
mento médico e a criança fi-
cou aos cuidados da avó, com 
o consentimento da mãe.

O suspeito foi preso e 
levado à delegacia para 
serem tomadas as devidas 
providências.

MONSTRO NOJENTO
Homem agride mulher e
arremessa bebê de 4 meses

Igor Guilherme

Renata Duranti, de 28 
anos, e José Rodrigo Du-
ranti, de 36, morreram 
durante um confronto 
com militares do Grupo 
Especial de Fronteira (Ge-
fron-MT). Os suspeitos, 
que eram irmãos, estavam 
transportando 72 tabletes 
de entorpecentes na região 
de fronteira com a Bolívia. 
O confronto foi registrado 
no último domingo (21), 
no município de São José 
dos Quatro Marcos, a 310 
km de Cuiabá.

Conforme informações 
do boletim de ocorrência, 
os suspeitos estavam via-
jando em alta velocidade 
pela rodovia MT-339. Os 
militares do Gefron inicia-
ram uma perseguição e, 
após algum tempo, con-
seguiram abordar o veí-
culo. Os irmãos desceram 

do carro com armas em 
punho e apontaram na 
direção dos policiais, que 
foram mais rápidos e atira-
ram primeiro.

Ambos foram atingidos 
ainda no local. Com eles, 
os policiais localizaram 
dois revólveres. Os irmãos 
foram levados ao Pronto-
-Socorro Municipal de São 
José dos Quatro Marcos, 
mas não resistiram aos fe-
rimentos.

Segundo informações 
preliminares, José Rodrigo 
possuía várias passagens 
criminais. Dentre os cri-
mes, destacam-se o tráfico 
internacional de drogas, 
receptação, roubo e forma-
ção de quadrilha.

No veículo, foram en-
contrados 72 tabletes de 
maconha. Não há infor-
mação de policiais feri-
dos.

O caso será investigado.

O CRIME NÃO COMPENSA
Com drogas, irmãos morrem
em confronto na fronteira

A suspensão teve como fator determinante o descumprimento de artigos da lei 
que instituiu a cobrança

Gilberto Leite | Estadão Mato Grosso

 Da Redação

Uma mulher, de 37 
anos, foi presa no sábado, 
20, em Várzea Grande por 
abandono de incapaz ao 
deixar o filho de 4 meses e 
a filha de 3 anos sozinhos 
em casa. Ela contou aos 
policiais que havia saído 
para consumir entorpe-
centes e afirmou ser usuá-
ria de drogas.  

O pai das crianças acio-
nou a polícia e denunciou 
os maus tratos. Ele tam-
bém informou que no dia 
anterior a mulher havia 
abandonado as crianças 

para consumir bebidas al-
coólicas.

No momento da prisão, 
a mulher estava em um lo-
cal conhecido como ponto 
de encontro de usuários de 
drogas junto com a filha de 
3 anos. No local havia apro-
ximadamente 15 pessoas 
em estado de alucinação.

Ao ser questionada so-
bre o filho de 4 meses, ela 
informou que ele estava 
com outra pessoa na frente 
da casa.

Ela foi presa e levada 
à delegacia para serem 
tomadas as devidas provi-
dências.

VÍCIO MALDITO
Mulher abandona filhos
para ir em boca de fumo

Igor Guilherme

Quando muitos imagi-
navam que a pandemia 
era uma ameaça distante, 
um novo motivo de preo-
cupação surge à medida 

que diversos municípios 
no estado entram no nível 
vermelho de risco de in-
fecção pelo já conhecido 
coronavírus. Atualmen-
te, em Mato Grosso, três 
municípios se encontram 

na zona vermelha da co-
vid-19.

De acordo com informa-
ções do Painel Epidemioló-
gico da Secretaria Estadual 
de Saúde (SES-MT), os mu-
nicípios na zona vermelha 
do coronavírus são União 
do Sul, Paranaita e Porto 
dos Gaúchos.

No mês de janeiro deste 
ano, a situação nesses mu-
nicípios na zona vermelha 
é a seguinte:

Em União do Sul, são 46 
casos confirmados, 4 recupe-
rados e 42 sendo monitora-
dos, sem registro de mortes.

Em Paranaita, são 69 
casos confirmados, 25 
recuperados, 43 em mo-

PANDEMIA SEM FIM

Três municípios de MT estão
"na zona vermelha" da covid-19

nitoramento, uma pessoa 
internada e nenhum óbito 
registrado.

Já em Porto dos Gaú-
chos, o panorama é de 32 
casos confirmados, 27 re-
cuperados, 5 em monito-
ramento, e também sem 
mortes.

Além desses municípios 
com alto nível de contágio, 
outros se destacam na lista 
por estarem na zona laran-
ja, onde o risco é conside-
rado alto. São eles: Matupá, 
São Félix do Araguaia, Con-
quista d'Oeste, Lucas do 
Rio Verde, Indiavai, Rondo-
landia, Nova Santa Helena, 
Nossa Senhora do Livra-
mento e Rosário Oeste.

anuncie
CONOSCO

(65) 3023-5151

(65) 99830-1111
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Cuiabá amarga empate na estreia
RESUMO DA RODADA

Da redação

O Luverdense largou 
na dianteira do Campe-
onato Mato-grossense, 
após vencer o Operário 
Várzea-grandense no últi-
mo sábado, 20 de janeiro. 
O ‘pódio’ é compartilhado 
com o União de Rondonó-
polis, que também estre-
gou com vitória de 2 gols 
e está empatado no saldo.

As torcidas do Ara-
guaia e do Mixto também 
fizeram a festa, após ve-
rem seus times estrearem 
com vitória no Estadual. 
Já os cuiabanistas tiveram 
que amargar um empate 
em 1 a 1 na Arena Pan-
tanal. Confira os detalhes 
da primeira rodada do 
Campeonato Mato-gros-
sense 2024. 

VITÓRIA DO VERDÃO 
- Jogando no Passo das 
Emas, o Luverdense ven-
ceu o CEOV por 2 a 0, na 
noite de sábado, em con-
fronto válido pela primei-
ra rodada do Mato-gros-
sense. 

Vitinho e Everton He-
leno marcaram os gols 
da vitória do Verdão do 
Norte. 

Na próxima rodada, o 
Luverdense visita o Mixto 
em Cuiabá, na quinta-feira 

RESUMO DE 
NOVELAS

Os resumos dos capítulos de todas 
as novelas são de responsabilidade 

de cada emissora. 
Os capítulos que vão ao ar estão 

sujeitos a eventuais reedições

RENASCER
Globo – 21h15

Terça-feira (23) – José Inocêncio 
não gosta de saber que o Boi Bumbá 
vem das terras de Belarmino. Quitéria 
conversa com Nena sobre Marianinha, 
a irmã mais velha de Maria Santa, que 
foi expulsa de casa por Venâncio há 
algum tempo. José Inocêncio e Fir-
mino discutem. Belarmino, fazendeiro 
da região, instrui os matadores sobre 
o serviço para matar José Inocêncio. 
Quitéria intercede por Santinha e Ve-
nâncio permite que Maria Santa saia 
pela primeira vez no cortejo do Boi. 
Deocleciano fica preocupado com a 
premonição de Inácia e pede a José 
Inocêncio que não viaje a Ilhéus sozi-
nho. Vestido de Boi, Venâncio ataca 
José Inocêncio ao notar o interesse do 
rapaz por Maria Santa. Quitéria enfren-
ta Venâncio.  Instruído por Belarmino, 
o matador acerta José Inocêncio, que 
cai de sua montaria.

A INFÂNCIA DE 
ROMEU E JULIETA
SBT – 20h30

Terça-feira (23) – Dimitri, Ellen, 
Ian e Nath vão em busca da próxima 
missão no Mundo da Imaginação. 
Bassânio pede Pórcia em namoro. 
Pórcia não quer contar a novidade do 
relacionamento para Fausto. Amanda 
encontra Téo em uma região perigosa 
e convence o filho a voltar para casa. 
Glaucia fala para Leandro que deseja 
colocar Fred no lugar de Hélio. Após 
invadirem a estufa, Clara conhece as 
crianças do Pedalzera. Clara explica 
aos membros do Pedalzera sobre o 
Mundo da Imaginação e o segredo 
para abrir o portal. Leandro decide 
fazer uma votação entre os clientes 
do CEC para ver se Hélio continua ou 
sai da liderança do centro esportivo. 
Fausto lembra Hélio que o Príncipe 
teve uma queda por Clara no passado.

ELAS POR ELAS
Globo – 18h15

Terça-feira (23) – Giovanni man-
da Ísis ir embora. Renée fica sen-
sibilizada ao encontrar Wagner no 
hospital, mas afirma a Rico que não 
reatará com o ex. Míriam, Fagundes 
e Danilo planejam o golpe contra a 
empresa de Sérgio e Helena. Renée 
conta para Tony sobre o estado de 
Wagner. Mário e Érica fingem namo-
rar para chamar a atenção de Lara. 
Começa a audiência de Lara e Taís 
contra Silas. Taís confronta Roberto. 
Ísis deduz que Cris contou a ver-
dade sobre Giovanni. Lara vence o 
processo contra Silas, que tem sua 
prisão decretada. No hospital, Wag-
ner desperta e Renée se emociona.

FUZUÊ
Globo – 19h15

Terça-feira (23) – Preciosa e Ju-
lião tentam se explicar para Alícia. Rui 
aconselha César sobre Pascoal. Alícia 
conta para Luna o flagra que deu em 
Preciosa e Julião. Lampião convence 
Mercedes a lhe dar aulas de francês. 
Preciosa e César reclamam que Ber-
nardo queira fazer sua festa de aniver-
sário na Fuzuê. Bebel chama Miguel 
para ser o assessor jurídico da joa-
lheria, e César se revolta. Merreca in-
centiva Soraya em seu novo trabalho. 
Preciosa e César iniciam a parceria na 
criação da nova coleção de joias. Ju-
lião ajuda Luna a organizar o ateliê na 
Fuzuê. Nero parabeniza Miguel pelo 
novo escritório. Passam-se alguns 
dias. Maria recebe o resultado da bi-
ópsia. Vieira questiona Pascoal sobre 
o acesso a sua conta no paraíso fiscal. 
César descobre que Maria foi roubada.

Os resumos dos 
capítulos de todas as novelas 
são de responsabilidade de 

cada emissora - Os capítulos 
que vão ao ar estão sujeitos a 

eventuais reedições.

Cuiabá ficou no empate por 1 a 1 contra o Primavera, jogando na Arena Pantanal

Gil Gomes/FMF

(25), às 19h. O CEOV en-
cara o Cuiabá, na Arena 
Pantanal, na terça-feira 
(23), às 19h, na Arena 
Pantanal.

TUDO IGUAL - Cuia-
bá e o Primavera ficaram 
no empate por 1 a 1, na 
Arena Pantanal. O ata-
cante Clayson abriu o pla-
car para o Dourado, mas 
Jordan deixou tudo igual 
para o Gigante Roxo na 
segunda etapa. 

Na próxima rodada, o 
Cuiabá encara o CEOV, 
na terça-feira (23), às 
19h, na Arena Pantanal. 
O Primavera recebe o 
Araguaia na quarta-feira, 
(24), às 19h, no estádio 
Cerradão, em Primavera 
do Leste.

VERMELHOU - O 
União venceu o Dom Bos-
co por 2 a 0 na tarde des-
te sábado (20), no Luthe-
ro Lopes. Thiago Primão e 

Padu marcaram os gols do 
triunfo colorado. 

Na próxima rodada, o 
União enfrenta a Acade-
mia, novamente no Luthe-
ro Lopes. Já o Dom Bosco 
vai encarar o Nova Mutum.

VITÓRIA MIXTENSE 
- O Mixto venceu a equi-
pe do Nova Mutum pelo 
placar de 1 a 0, jogando 
no estádio Waldir Doilho 
Wons, na noite deste sá-
bado (20). 

Guilherme Teixeira 
marcou o gol que garantiu 
os primeiros três pontos do 
Alvinegro na competição. 

Na segunda rodada, o 
Tigre recebe o Luverden-
se, na quinta-feira (25), 
às 19h. Já o Nova Mutum 
encara o o Dom Bosco, na 
quarta-feira (24), às 19h.

ARARA NA FRENTE 
- Araguaia e Academia 
fecharam a primeira ro-
dada do Mato-grossense 
na tarde deste domingo 
(21). A Arara da Serra 
derrotou o Capitão Amé-
rica por 1 a 0. 

Ivo marcou no início da 
segunda etapa e garantiu 
os três pontos para a equi-
pe de Água Boa. 

Na segunda rodada, o 
Araguaia visita o Primave-
ra no Cerradão. Já a Aca-
demia tem o clássico ron-
donopolitano diante do 
União, no Luthero Lopes.

CLASSIFICAÇÃO
1 - Luverdense ............................ 3 pontos
2 - União Rondonópolis .............. 3 pontos
3 - Araguaia ................................ 3 pontos
4 - Mixto ...................................... 3 pontos
5 - Cuiabá .....................................1 ponto
6 - Primavera ................................1 ponto
7 - Academia .................................0 ponto
8 - Nova Mutum ............................0 ponto
9 - Dom Bosco ..............................0 ponto
10 - Operário VG ..........................0 ponto
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PREFEITURA MUNICIPAL DE RIBEIRÃO CASCALHEIRA
AVISO DE REQUERIMENTO CODEMA

A Prefeitura Municipal de Ribeirão Cascalheira, CNPJ nº 
24.772.113/0001-73, torna público que requereu junto a 
Consórcio Intermunicipal de Desenvolvimento Econômico, 
Social e Ambiental "Médio Araguaia" (CODEMA), a Renovação 
da Licença de Instalação referente ao projeto de 
Pavimentação asfáltica em TSD e Drenagem de águas 
pluviais na Rua Fortaleza, Rua Dona Eugênia, Rua Alagoas 
e Rua Rio Grande do Sul, no município de Ribeirão 
Cascalheira/MT.

SENAR/MT - SERVIÇO NACIONAL DE APRENDIZAGEM RURAL
AVISO DE ABERTURA DO PREGÃO ELETRÔNICO N° 008/2024/SENAR/MT

Objeto: Contratação de empresa para FORNECIMENTO DE APÓLICE DE 
SEGURO DE FROTA PARA MÁQUINAS E IMPLEMENTOS AGRÍCOLAS, para 
atender ao Serviço Nacional de Aprendizagem Rural de Mato Grosso – SENAR/MT, 
conforme condições, quantidades e especificações constantes neste Edital e seus 
anexos. Data da Sessão: 06/02/2024. Abertura da Sessão Pública: 09h00min 
(horário de Brasília). Prazo para cadastro das propostas: Até 06/02/2024 – Horas 
09h00min (horário de Brasília). Plataforma Eletrônica: Portal de Compras do 
Governo Federal (Site: https://www.gov.br/compras/pt-br). Vistas e Cópias do Edital: 
Os autos permanecerão com vista franqueada aos interessados no site 
https://sistemafamato.org.br/senarmt/licitacoes/ e https://www.gov.br/compras/pt-
br, bem como na sede do SENAR/MT na Coordenadoria de Licitações e Contratos, 
de segunda-feira a sexta-feira das 08h30min às 12h30min e das 14h30min às 
16h30min. (HORÁRIO DE BRASÍLIA) ou pelo e-mail cpl@senarmt.org.br. 
Informações: Telefone: (65) 3928-5802 / 3928-4892. E-mail: cpl@senarmt.org.br.

Pregoeiro: Fernanda Amaral Brito dos Reis
Ordenador de Despesas: José Luiz Martins Fidelis

GOVERNO DO ESTADO DE MATO GROSSO
SINFRA - SECRETARIA DE ESTADO
DE INFRAESTRUTURA E LOGÍSTICA

AVISO DE REQUERIMENTO DE LICENÇA AMBIENTAL
A Secretaria de Estado de Infraestrutura e Logística 
(SINFRA-MT), torna público que requereu junto a 
Secretaria de Estado de Meio Ambiente (SEMA-MT) a 
Licença Ambiental Simplificada (LAS) para obra de 
recuperação de rodovia pavimentada MT-100, Trecho: 
Início Duplicação (PU Pontal do Araguaia), Fim 
Duplicação (PU Pontal do Araguaia), extensão: 1,9 km, 
código S.R.E: SRE100EMT0270D, Coordenadas 
Geográficas: 52°16'32.16''W 15°55'13.08''S no 
município de Pontal do Araguaia - MT.

Marcelo de Oliveira e Silva
Secretàrio de Estado de Infraestrutura e Logística

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALTO TAQUARI
INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO N° 001/2024

RATIFICAÇÃO DE JUSTIFICATIVA
A Prefeita Municipal, Srª. MARILDA GAROFOLO SPERANDIO, 
tendo em vista a justificativa apresentada pela Assessoria 
Jurídica do Município, sobre a contratação direta, com 
inexigibilidade de licitação, fulcrada no inciso II, art. 74 da Lei nº 
14.133/21, com a empresa 50.606.595 JULIANA GOMES DE 
SOUZA, CNPJ: 50.606.595/0001-00, onde ficou acertado o 
cachê de R$ 3.500,00 (três mil e quinhentos reais) para 
apresentação do SHOW ARTÍSTICO no dia 27/01/2024 por 
ocasião da realização da comemoração do evento De Férias na 
Praia, resolve RATIFICAR a justificativa apresentada, autorizar 
a contratação e ordenar sua publicação em cumprimento ao 
disposto no art. 72 do supracitado diploma legal.
Alto Taquari - MT, 22 de janeiro de 2024.

Marilda Garofolo Sperandio - Prefeita Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALTO TAQUARI
TOMADA DE PREÇOS N° 011/2023 - HOMOLOGAÇÃO

A Comissão Permanente de Licitação CPL comunica aos 
interessados que o processo licitatório na modalidade TOMADA 
DE PREÇOS Nº 011/2023 cujo objeto é a: CONTRATAÇÃO DE 
EMPRESA PARA EXECUÇÃO DE OBRA PARA REFORMA EM 
BLOCOS DA CEI MARIA AUTA MEDEIROS DE OLIVEIRA. Das 
empresas habilitadas ficaram assim classificadas: 1ª 
Classificada a empresa:  J .  M.  CONSTRUÇÕES E 
PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS LTDA, com sua proposta no valor 
global de R$ 187.417,98 (Cento e oitenta e sete mil, 
quatrocentos e dezessete reais e noventa e oito centavos). 2ª 
Classificada a empresa: BD ENGENHARIA LTDA, com sua 
proposta no valor global de R$ 189.960,10 (Cento e oitenta e 
nove mil, novecentos e sessenta reais e dez centavos). Maiores 
informações poderão ser adquiridas na Sede da Prefeitura em 
horário de funcionamento através da CPL, pelo e-mail: 
l i c i t a c a o @ a l t o t a q u a r i . m t . g o v . b r  s i t e 
www.altotaquari.mt.gov.br/licitacoes ou ainda pelos fones (66) 
3496-1448/1471. Alto Taquari – MT, 22 de janeiro de 2024.

Jeferson Matheus Alves Bran
Membro da CPL

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO N° 003/2024

REGISTRO DE PREÇOS N° 002/2024
 Objeto: Pregão Eletrônico com Registro de Preço para futura 
aquisição de equipamentos diversos para Restaurante do 
Trabalhador e outros setores, que serão utilizados para atender 
as demandas das Secretarias do Município de Luca do Rio 
Verde - MT. Realização: Por meio do site: [BLL/ComprasBR]. 
Data de Início para o recebimento das propostas: das 17:00 
horas do dia 23/01/2024 até as 08:00 horas do dia 08/02/2024 
(horário de Brasília). Data e horário de início da sessão: Dia 
08/02/2024 às 09:00 horas (horário de Brasília). Data e horário 
de início da disputa: Dia 08/02/2024 às 09:00 horas (horário de 
Brasília). Edital Completo: Afixado no endereço Av. América do 
Sul, Nº 2500 S, Parque dos Buritis, Lucas do Rio Verde MT.CEP: 
78455-000 – Fone: 65 3549-8300 e na Internet, site 
www.lucasdorioverde.mt.gov.br e site [BLL/ComprasBR]. 
Fundamento Legal: Regida pela Lei n° 14.133, de 1º de abril de 
2021, Decreto Municipal nº 6.248/2023 e 6.253/2023 e demais 
legislações aplicáveis ao caso.
Lucas do Rio Verde MT, 22 de Janeiro de 2024.

Sirlei Amaro da Silva - Agente de Contratação

PREFEITURA MUNICIPAL DE PRIMAVERA DO LESTE
TOMADA DE PREÇOS N° 005/2023

PROCESSO ADMINISTRATIVO N° 1058/2023
AVISO DE PRAZO DE INTERPOSIÇÃO RECURSAL

FASE DE HABILITAÇÃO
A Prefeitura Municipal de Primavera do Leste, Estado de Mato 
Grosso, através da Comissão Permanente Licitação, nomeada 
pela Portaria nº 621/2023 torna público para os fins e efeitos do 
disposto no artigo 109 da Lei nº 8.666/93, fica aberto o prazo 
recursal de 5 (cinco) dias úteis para a apresentação de 
recursos, havendo recurso abre-se a automaticamente a fase 
de contrarrazão recursal de 5 (cinco) dias úteis para a 
apresentação de recursos. O recurso e contrarrazão poderá ser 
protocolizado nesta Prefeitura Municipal, sito à Rua Maringá, 
444, Centro, Primavera do Leste - MT, CEP 78.850-000, Setor 
d e  L i c i t a ç õ e s ,  o u  e n v i a d o  n o  e - m a i l 
licita3@pva.mt.gov.br.Ficaram os envelopes retidos no Setor de 
Licitações, até que fique decidido acerca de eventuais recursos 
que possam ser apresentados em cima da decisão exarada. A 
íntegra do referido documento encontra-se a disposição dos 
interessados no Setor de Licitações, sito à Rua Maringá, 444, 
Centro, Primavera do Leste – MT onde os licitantes poderão 
obter vistas e no endereço www.primaveradoleste.mt.gov.br 
ícone Empresas - Editais e Licitações. Original Assinado nos 
autos do processo.
Primavera do Leste - MT, 22 de janeiro de 2024.

Adriano Conceição de Paula - Presidente da CPL

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MARINGÁ
TERMO DE HOMOLOGAÇÃO

TOMADA DE PREÇO N° 006/2023
OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA 
PARA EXECUÇÃO DE OBRA DE "CONSERVAÇÃO DO 
PAVIMENTO COM MICRORREVESTIMENTO, NAS RUAS E 
AVENIDAS DOS BAIRROS JARDIM TROPICAL, JARDIM 
AMAZONAS, JARDIM VITÓRIA, SANTA ROSA E BOA 
ESPERANÇA, COM EXTENSÃO TOTAL DE 4.446,30 
METROS NO MUNICIPIO DE NOVA MARINGÁ-MT, 
CONFORME PLANILHAS E PROJETOS. Tendo em vista o que 
consta dos autos deste processo, e diante do resultado 
apresentado pela Comissão Permanente de Licitação e 
Comissão de Apoio, HOMOLOGO o presente certame, para 
que produza todos os efeitos legais previstos em conformidade 
com as Leis 8.666/93, 10.520/2002, LC 123/2006, com o 
Decreto Municipal 001/2010 e suas alterações, bem como pelas 
disposições estabelecidas no Edital. EMPRESA VENCEDORA: 
JS CONSTRUTORA E LOCADORA LTDA inscrito no CNPJ: 
16.910.656/0001-81. ITEM: 01. VALOR GLOBAL: R$ 
897.197,19 (Oitocentos e noventa e sete mil cento e noventa e 
sete reais e dezenove centavos).
Nova Maringá – MT, 22 de janeiro de 2024.

Ana Maria Urquiza Casagrande - Prefeita Municipal
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A alegria contagiante da advogada Emeli Correa Fonseca, em destaque

O casal Daniele e Edilson Melo recebendo, na inauguração da Piu Piu Store, o 
senador Jayme Campos e o prefeito de Várzea Grande, Kalil Baracat

Rafael Freire

O casal Daniele e Edilson Melo recebendo a vereadora de Várzea Grande 
Gisa Barros, na Piu Piu Store Center

Rafael Freire

Durante a inauguração da Piu Piu Store, o deputado estadual Beto Dois a Um ao 
lado do empresário Edilson Melo

Rafael Freire

Toda a elegância da empresária Virginia Gonçalves em Nova York

BLOOMIN DAY
Nesta quarta-feira, dia 24, o público terá a oportunidade de colaborar com a 

instituição Make-A-Wish e realizar os sonhos de crianças com doenças graves. 
Neste dia, o Outback promoverá o Bloomin’ Day em suas 155 unidades pelo Brasil, 
uma parceria que destina toda a venda líquida da emblemática Bloomin’ Onion 
para a realização de sonhos de crianças e adolescentes enfrentando doenças graves.

BULIXO NO SESC
Nesta quinta-feira, ocorre o primeiro Bulixo do ano, nos famosos corredores 

do prédio histórico do Sesc Arsenal, que voltam a ser ocupados pelos “bulixei-
ros”, culinaristas e artesãos que produzem comidas típicas e artigos artesanais da 
região, com receitas de signi� cado afetivo, já que em sua maioria são passadas de 
geração a geração.

IMERSÃO 
ARTÍSTICA

Por três dias ininterruptos, o 
Projeto Arca, idealizado pela es-
critora Luciene Carvalho, vai pro-
porcionar uma experiência criativa 
que reunirá linguagens artísticas a 
partir da plástica poética. A primei-
ra etapa do projeto ocorre entre os 
dias 26 e 28 de janeiro. São 16 par-
ticipantes convivendo dia e noite 
com um único objetivo comum, a 
arte. Assim, a imersão artística tem 
por objetivo criar um espaço seguro 
de troca e criação de conhecimento 
por meio de uma metodologia di-
nâmica e participativa.

ESQUENTA DO 
CARNAVAL

A Confraria do Bode está de 
volta e os esquentas já tem data e 
local marcados. Os preparativos 
para o carnaval estão a todo o va-
por e o maior bloco de Chapada dos 
Guimarães reúne os foliões para o 
esquenta nos dias 28 de janeiro e 
4 de fevereiro. Os esquentas serão 
realizados no Bar 44. Além da tra-
dicional Bateria da Confraria do 
Bode, o Pagode do Laranja, Grupo 
PPZ e Banda Tome Aí irão agitar os 
foliões e prepará-los para o des� le 
o� cial que ocorre no dia 11 de feve-
reiro, em Chapada dos Guimarães.


